

LA NOCHE BLANCA



ARTE A TOPE

Ya está todo listo para disfrutar La Víspera, hoy, y La Noche Blanca, mañana. **IMAGEN**

GOBIERNO

"Crisis autoinducida"

Político ecologista responsabiliza al Presidente de la contingencia ambiental

Greenpeace pide declarar "estado de emergencia"

La contaminación en Ciudad de México "es una crisis autoinducida, generada por el propio gobierno y ya es una emergencia nacional", señaló el político ecologista Gabriel Quadri.

Para debatir sobre la actuación del gobierno capitalino en la contingencia ambiental, el ex candidato a la Presidencia asistió al noticiero matutino "Despierta, con Lovet de Mola" junto con el analista político Hernán Gómez.

Ese asunto, expuso Quadri, se deriva de prácticas agropecuarias bárbaras, de quienes que se han agudizado, todo esto porque el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha desmantelado la capacidad de las instituciones para afrontar y prevenir los incendios forestales.

"Desapareció en este gobierno el Programa de Empleo Temporal, que es con lo que se pagaba a los brigadistas, se les equipó y capacitó", dijo. "Además, redujo en 40% el presupuesto de la Coanfor, eliminó el fideicomiso con que se financia la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad...".

La organización ambientalista Greenpeace México llamó a declarar un estado de emergencia ambiental ante el aumento de incendios en el país.

El exhorto, al que se unieron El Poder del Consumidor y el Centro Mexicano de Derecho Ambiental, estuvo dirigido a López Obrador. Las organizaciones tam-



FOTO: IEE



FOTO: IEE

El uso cada vez más extendido de cubrebocas en Ciudad de México, refleja de algún modo la preocupación de la ciudadanía por la contaminación. Ayer se cumplió el tercer día de la contingencia ambiental extraordinaria. La crisis pone al descubierto la ineficacia de los programas gubernamentales y acentúa la necesidad de un plan a largo plazo, según el organismo Greenpeace

bién solicitaron que se ordene la aplicación del Plan DN-III-E para que el Ejército y la Fuerza Aérea apoyen a las autoridades en los tres niveles de gobierno en la extinción de los incendios que se encuentran activos en distintos puntos del país.

En un comunicado, Greenpeace apuntó que, aunque es difícil señalar que los incendios son ocasionados por el cambio climático, "existe un amplio consenso científico de que el calentamiento global traerá condiciones más cálidas y secas en gran parte de nuestro país, creando

condiciones propicias para eventos de incendios más extremos". Esto último, combinado con la tala inmoderada, la construcción de carreteras y la falta de presu-

puesto para invertir en la prevención de incendios, deja a los bosques en una situación de vulnerabilidad, advirtió.

Contaminación

Existe un gran número de contaminantes en la atmósfera, entre los que destacan las partículas suspendidas, aeropartículas o material particulado.

- Algunas se emiten por medio del humo oscuro que se observa en los escapes de coches y camiones.
- Otras se forman en la atmósfera como resultado de reacciones químicas (dióxido de azufre, óxidos de nitrógeno, amoníaco).
- Los niños, las personas mayores de 65 años, las mujeres embarazadas y las personas con enfermedades del corazón o pulmonares son más sensibles a los efectos de respirar

Síntomas y alteraciones

Estas partículas pueden ocasionar:

- Irritación en ojos, nariz y garganta.



- Enfermedades cardiovasculares y pulmonares.

Vea en nuestras redes sociales una entrega especial sobre los efectos de la contaminación.

Fuente: Investigación propia. **DV**

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁG. 6



Se impone el líder. Con un gol de José Juan Macías, el León venció 1-0 a América en el partido de ida de las semifinales del Clausura 2019, que tuvo que jugarse en Querétaro por la contingencia ambiental en CDMX. ➔ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES

SUCESOS DE POLICÍA

Golpe al tráfico de drogas en Yucatán

Decomisan carga de 400 kilos, en la Mérida-Cancún

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) detectaron e incautaron ayer en un puesto de control de la carretera Mérida-Cancún un cargamento de 400 kilogramos de droga, que era transportado en una camioneta con doble fondo.

Una fuente extraordinaria indicó que se trataba de paquetes de marihuana, envueltos con cinta canela, cada uno con un peso aproximado de 10 kilos. La ope-

ración policíaca tuvo lugar a la 1 de la mañana.

El vehículo, según la fuente, partió de Gundalajara y tenía como destino Playa del Carmen, donde ayer fueron detenidos presuntos integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación. Los policías estatales detuvieron al chofer y dos acompañantes y los pusieron a disposición del Ministerio Público.

En otro tema relativo a la seguridad, trascendió que ya hay un detenido por el asesinato del chofer de plataforma digital, cuyo cuerpo fue hallado el jueves pasado en montes de Ekmul.

➔ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL

IMAGEN



Va por la taquilla

"John Wick: Chapter 3-Parabellum", con Keanu Reeves, llega este fin de semana como una seria amenaza de taquilla para "Avengers: Endgame".

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"Trump" Es un defraudador. Conoce sus trucos, ómnibus sus jugadas. [3]
Bill de Blasio, alcalde de Nueva York

NACIONAL

Balean a periodista
Francisco Romero Díaz, un periodista de nota roja que contaba con protección federal por amenazas de muerte, fue asesinado ayer a balazos cerca de un bar en Playa del Carmen. [7]

LOCAL

Contra la sequía
La Secretaría de Desarrollo Rural anunció ayer la próxima entrega de apoyos emergentes para que los productores agrícolas y pecuarios afronten la temporada de sequía.

IMAGEN

Scudé Cannes
Ellon John, el atractivo en la alfombra roja de Cannes, por la cinta "Roquetman".